



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



12-04-22

VISITA MICROSITIO DE LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022

[ENCHULA TU COLONIA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Trump niega haber eliminado registros de llamadas y usado teléfonos desechables durante el 6 de enero](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

INE

En entrevista, el consejero del INE, José Roberto Ruiz, habló sobre la consulta de revocación de mandato desde su perspectiva. Comentó que ellos como INE se quedaron en la parte de revisar lo realizado por ellos mismos, estos análisis de las derivaciones políticas que se pueden hacer con motivo del ejercicio se lo ahorraron. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

En entrevista, la consejera del INE, Carla Humphrey, habló de la consulta de revocación de mandato. Desde el punto de vista de los Consejeros, la ciudadanía se decidió a participar por lo que fue un éxito el proceso en términos de organización, al no haber ley inicial, la falta de recursos y la organización con los recursos presupuestales, por lo que es importante señalar la determinación de la colocación menor de casillas, señalando que no fue una limitante por el número de papeletas extendidas para la votación. (Imagen Informativa) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el consejero del INE, Ciro Murayama, habló sobre los resultados de la revocación de mandato. Comentó que después de lo que se vivió el fin de semana pueden estar satisfechos en términos de que una vez más la ciudadanía fue la que se apropió del ejercicio, en el sentido de que se instalaron el 100% de las casillas y eso gracias a que el INE visitó a casi 7 millones de ciudadanos. (Radio Ibero) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el exconsejero del INE, Javier Santiago Castillo, habló sobre la Reforma Electoral del presidente AMLO y la consulta de Revocación de Mandato. Mencionó que la consulta de revocación de mandato fue un éxito para el presidente López Obrador. Sin embargo, destacó que el procedimiento fue utilizado para realizar propaganda electoral. (Heraldo TV) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Heidi Ozuna, directora de Encol, habló sobre los resultados de la revocación de mandato. Dijo que se realizó un análisis de la participación por entidades. Destacó que hubo alta participación en Quintana Roo, gobernado por un partido distinto a Morena. Nuevo León y Jalisco fueron las entidades donde menos participación hubo, son gobernadas por MC. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

La resaca por la revocación de mandato generó un conflicto entre las Coaliciones que aspiran a gobernar el estado, ya que por un lado “Va por Tamaulipas” señaló la compra de votos y “Juntos Hacemos Historia” refiere que los ataques se relacionan a un favoritismo de la población tamaulipecana. Desde Tampico, los integrantes de la Coalición “Va por Tamaulipas” encabezada por el PAN-PRI-PRD, recalcaron que durante la revocación de mandato, Morena generó coacción del voto al enviar a gente a pagar por la participación. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El ingeniero agrónomo, César Verástegui Ostos, mejor conocido como "El Truco", arrancó su carrera política peleando para que se pagara un precio justo por las toneladas de caña que cosechaban él y sus compañeros agricultores en Xicoténcatl, un pequeño municipio de Tamaulipas. Estudió agronomía porque era la opción que tenía la universidad más cercana, ubicada en Ciudad Mante. Ha sido comerciante, agricultor, ganadero, transportista y constructor. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

La presidenta estatal del PAN, Claudia Lilia Luna Islas, aseguró que el candidato a gobernador de Morena, Julio Menchaca Salazar no es el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, tras los 425 mil 421 votos que este recibió en el estado para que continúe en el cargo. Esto en relación con que los votos en Hidalgo de la consulta de revocación de mandato de respaldo al Presidente de la República el día domingo pudieran incidir en favor del candidato a gobernador de Morena en la elección del próximo 5 de junio. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

La Junta De Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó aplazar la discusión y votación de Reforma Eléctrica hasta el próximo domingo 17 de abril, donde la oposición mencionó que esta es una práctica dilatoria. Ante esto, Sergio Gutiérrez Luna, diputado por Morena, negó tajantemente lo que dijo la oposición al respecto, y señaló que han sucedido cosas novedosas, donde es necesario socializar con la ciudadanía y los sectores que están involucrados en el tema; "Es una reforma de la mayor relevancia". (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

Morena acusó a los legisladores de oposición de integrar al coordinador del Comité de Energía de la Cámara de Comercio Italiano, Paolo Salerno, como cabildero durante la discusión de la reforma eléctrica, este lunes en la Cámara de Diputados. A través de sus redes sociales, Morena señaló que Salerno es socio de Enel, una de las empresas denunciadas por la CFE de participar en el "mercado negro de autoabasto", negocio denunciado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y una de las figuras que se busca eliminar con la iniciativa del mandatario. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el presidente del PRD, Jesús Zambrano, habló de los cambios en la discusión de la reforma eléctrica. Consideró que "están haciendo cosas que no se habían visto en la práctica parlamentaria", en referencia a modificar la fecha de la sesión que se llevaría a cabo hoy y pasarla para el domingo. Consideró que esto habla de la desesperación en la que han caído, ya que saben que los números "no les van a dar" para lograr la mayoría calificada y sacar adelante la reforma llamada "Ley Bartlett", la cual dijo no será aprobada. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En medio de la aprobación de la reforma eléctrica en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía, diputados del PAN, PRI y PRD buscaban pernoctar en San Lázaro y evitar "un madrugue" por parte de manifestantes, quienes supuestamente querían impedir el acceso a los legisladores de oposición a la sesión de este martes, como estaba programada. Entre los diputados que pasarían la noche en la Cámara de Diputados estaba la legisladora priista Norma Angélica Aceves García, de la Ciudad de México, quien es una persona con discapacidad y asistió con oxígeno por estar en un proceso de neumonía. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

El CCE indicó que para generar confianza a la inversión es necesario que se fortalezca el Estado de Derecho, que haya reglas claras y políticas públicas eficientes. Esto, a propósito del aplazamiento en el Congreso para discutir la iniciativa de reforma al sector eléctrico. "Es la única manera en que México podrá aprovechar todas las oportunidades que nos presenta el nuevo entorno internacional", dijo el CCE. (Jornada Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



NACIONAL

Como lo ha hecho desde 2019, transcurridos los primeros 100 días del año en curso, el presidente Andrés Manuel López Obrador presenta un informe de gobierno, por lo que este 2022 no es la excepción y hoy por la tarde lo presentará. El pasado 28 de marzo el mandatario confirmó que este martes, en punto de las 17:00 horas, se llevará a cabo desde Palacio Nacional su Informe por 100 Días de Gobierno de 2022, mismo en el que abordará distintos temas de interés para la nación, como la seguridad, los programas del Bienestar, la atención de la pandemia por covid-19, la seguridad, entre otros. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

El Programa Jóvenes Construyendo el Futuro abrió 40 mil nuevas vacantes para las personas, de 18 a 29 años de edad, que no estudian y no trabajan. Marath Baruch Bolaños, subsecretario de Empleo y Productividad Laboral, de la Secretaría del Trabajo, detalló que se están ofertando 40 mil vacantes de capacitación en abril, "para crear oportunidades para quienes más lo necesitan". (Universal Online) [Se anexa nota](#)

Un juez federal canceló hasta nuevo aviso la audiencia en la que iba a definirse la suspensión condicional del proceso de Emilio Lozoya por el caso Odebrecht y con ello su salida del Reclusorio Norte. Si bien ayer se aplazó la diligencia en la que se pretendía formalizar el acuerdo reparatorio en el proceso por el caso Agronitrogenados, en ese asunto desde enero pasado una magistrada federal ya le había concedido la libertad provisional al ex director de Pemex. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Después de una maratónica diligencia de más 14 horas, el exgobernador Jaime Rodríguez Calderón "El Bronco", fue vinculado a proceso y se le dictó una segunda medida cautelar de prisión preventiva, ahora por abuso de autoridad, por la requisita y de la empresa Transportes Tecno Ecológicos SA de CV, conocida como Ecovía, que alimentaba el Sistema de Transporte colectivo Metro. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

En México, las desapariciones siguen en aumento y son cometidas por el crimen organizado en participación con las autoridades, concluyó el Comité contra las Desapariciones Forzadas de la ONU. El organismo de las Naciones Unidas presentó en Ginebra, Suiza, el informe tras su visita oficial a México en noviembre pasado. "La delincuencia organizada se ha convertido en un perpetrador central de desapariciones en México, con diversos grados de participación, aquiescencia u omisión de servidores públicos", concluyó. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

El Presidente Guillermo Lasso dijo este martes que a fines de abril se iniciarán los trámites formales para impulsar una consulta popular destinada a generar reformas a la Constitución de Ecuador. En una entrevista difundida desde el Palacio de Carondelet, sede del Gobierno, el Mandatario destacó que la intención de las enmiendas apuntaría a fortalecer el sistema político y la gobernabilidad. Agregó que se consultará a los ecuatorianos sobre una propuesta de ley de inversiones y generación de empleo que fue rechazada hace poco por el Congreso. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

El Presidente de Rusia, Vladimir Putin, dijo que el "objetivo principal" de la guerra en Ucrania es "ayudar a la gente" en el este del país, en una posible señal de que Moscú se enfocará en el Donbás para la siguiente etapa de la ofensiva. Al visitar un puerto espacial en el extremo oriental ruso junto con el Presidente de Bielorrusia, Aleksandr Lukashenko, Putin dijo a los trabajadores de la instalación que "no hay duda" de que la guerra tendrá éxito. Son sus primeros comentarios extensos sobre el curso de la guerra desde el mes pasado. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La guerra de Rusia con Ucrania ralentizará el incipiente repunte de la economía mundial tras la pandemia, reducirá el comercio de bienes y potencialmente conducirá a una fragmentación más amplia del comercio mundial, dijo la Organización Mundial del Comercio. El organismo de comercio con sede en Ginebra redujo su proyección de crecimiento para el comercio de mercancías este año a 3 por ciento, por debajo de su proyección anterior de 4.7 por ciento. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Estados Unidos ha ordenado al personal no esencial del Consulado de Shanghái que abandone la ciudad, que está bajo una estricta cuarentena para contener un brote de Covid-19. Muchos de los 26 millones de habitantes de la ciudad han sido confinados en sus hogares hasta tres semanas, dentro de la estrategia "Cero Covid" del Gobierno chino, que combate los brotes con aislamiento estricto y pruebas masivas. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La tasa interanual de inflación en Estados Unidos se disparó en marzo hasta el 8.5 % -seis décimas por encima de la de febrero-, informó este martes la Oficina de Estadísticas Laborales. Se trata de la mayor subida interanual desde diciembre de 1981, es decir, desde hace más de 40 años, y viene impulsada sobre todo por el encarecimiento de la energía, los alimentos y la vivienda. La subida mensual de los precios de consumo (de febrero a marzo) fue del 1.2 %. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

Al menos cinco personas fueron baleadas en una estación de metro en Brooklyn, Nueva York, informó el departamento de bomberos de la ciudad. "A las 08:27 horas, la policía respondió la llamada al 911 de una persona herida en el metro" en Brooklyn, dijo a la AFP una portavoz de la policía de Nueva York. Los bomberos acudieron a la estación 36th Street por reportes de humo y encontraron varias personas heridas, así como dispositivos sin detonar. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo—